
令和３年度「ふれあいファミリアミーティング」回答表【箕輪区】
№ 意見・要望 担当課 回答

1

平成29年のミーティングで町庁舎周辺の核づくり計画につ

いて質問をしていますが、ＡＧＣ相模工場西側・町道一ツ井

箕輪線沿線6ヘクタールの区域の、工業系土地利用に向けて

の進捗状況を教えてください。

都市施設課 地権者の意向を把握するために、平成30年にアンケート調

査を実施し、令和元年に個別訪問を行いました。その中で、

工業系土地利用を図ることによる減歩や税負担の増加を懸念

するご意見などもいただいています。

このようなことも踏まえ、神奈川県の市街地整備アドバイ

ザーに助言を得ながら、まちづくりの進め方について研究し

ているところです。

2

町立小・中学校の全児童・生徒を対象にした災害意識調査の

実施結果で、下箕輪地区の地神社から上がる宮坂の崖が、

「危険と感じる場所」として挙げられていました。調査して

いただき、危険度の高い部分の補修等、対応をお願いしま

す。

危機管理室

道路課

11月29日(月)に目視点検を行いました。法面の一部で表土が

流れ、地山が露出している箇所が確認できましたが、民地で

あるため、町では、パトロール等を行い経過観察を行うとと

もに、地権者へ斜面の状況や安全対策について1月上旬に通

知します。

3

毎年、防災行政無線が聞こえづらいということは指摘されて

いると思います。今年発令された「土砂災害警戒」は、屋内

ではほとんど聞き取れませんでした。今年の1月より実施さ

れている戸別受信機の有償配布の実績についてお聞きした

い。また、無償配布なども検討してほしい。

危機管理室 令和3年11月までに8台を有償配布しました。

無償配布は難しいところですが、荒天時の対応として、電話

で放送内容を聞くことができる「音声自動応答サービス」

や、「あいかわ防災行政無線情報メール」で情報を配信して

いるとともに、テレビで防災行政無線の情報を聞ける「防災

情報サービス」もJ:COMと協定を締結し運用していますの

で、ご活用いただければと存じます。

4

箕輪辻交差点に設置されている街灯4本のうち、2本が点灯

していません。街灯に表示されている番号は「NO13

KANAGAWA LEAD」「NO23　KANAGAWA　LEAD」で

す。2本は交差点の近くにあり、点灯していれば明るくなり

事故防止に繋がると思います。最近、箕輪辻で横断歩道を

渡っている人が事故にあっています。対応をお願いします。

商工観光課 箕輪辻交差点の街路灯は、高峰商業会管理のものですので、

同会に不点灯２カ所について、早急に対応いただくよう、

11月30日(火)に依頼しました。
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5

下箕輪消防訓練場に入って、ＢＢ、モトクロス等を行ってい

る事がたまに見受けられます。ドクターヘリの発着場でもあ

ります。防護柵も壊されています。注意喚起の看板や侵入防

護柵の強化などの対策が必要と思います。

消防課 状況を確認し、出入口等の進入防止対策の補修と、注意喚起

表示の掲出を11月26日(金)に実施しました。

また、ご提案にあるような事案を目撃された際には、消防本

部へ連絡をいただきますようお願します。

6

新型コロナウイルス感染者数が減少しています。町や行政区

等が主催するイベントはほとんど中止となっています。感染

ゼロは無理と思いますが、今後、収束状況を見て、イベント

の開催等が考えられているものと思います。どの程度の状況

に達したら再開するという基準、考え等がありましたら教え

てください。

行政推進課  町主催イベント等の実施については、町内の感染の状況

や、県が示す対処方針の内容及び近隣自治体の状況等を踏ま

え、判断することとしております。なお、実施する場合は、

感染症拡大予防策等を講じることとしております。

7

新型コロナウイルス感染症は、ウイルスを媒体とした自然災

害です。従来の防災対策は地震、台風等に備えたものが主で

した。今後、ウイルス感染症に対して防災マニュアルを策定

していくと思いますが、町民への周知などについてお聞きし

たい。

危機管理室 町では、地震や台風に新型コロナウイルス感染症を加えた

「複合災害」に対応すべく、発熱者専用避難所の開設やコロ

ナ対策に必要な備蓄品の購入等、対策を進めています。

また、「新型コロナウイルス感染症を踏まえた緊急避難所運

営マニュアル」を作成し、避難所運営委員や自主防災組織に

周知しています。

町民の皆さんには、引き続き、有事の際の避難行動や基本的

な感染症対策について、町ホームページ等を通じて周知する

とともに、感染症対策に係る全般的な防災マニュアルの策定

について、今後研究してまいります。

8

昨年度も箕輪耕地・農道の痛みについては応急処置をしてい

ただいています。コロナ禍の影響で農業作業車以外の車も増

えており、未対応部の痛みが激しくなっています。また、農

道の脇に雑草が生えて道幅が狭くなっています。

農政課 補修が未対応の箇所については、農道の痛み具合の状況を踏

まえながら検討してまいりたいと考えております。

また、農道脇の雑草については、現地を確認し、11月25日

(木)に除去を行いました。
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9

農政課に要望書を提出していますが、農村公園内の樹木伐

採、砂入れの対応をお願いします。枝切りや砂入れは令和2

年度も実施していただいたが、まだ公園内で雑草が生えた

り、雨が降るとぬかるみが発生しています。樹木も高くなっ

ていて強風などで倒れると危険です。

農政課 令和2年度の実施の際には、ご協力をいただきありがとうご

ざいました。今回のご要望につきましても、現地の状況を踏

まえた上で、区の方々からのご協力をいただきながら、対応

したいと考えております。

10

原箕輪公民館前の道路脇に放置されているコンクリート塊

は、町によって応急的なロープ掛けで落下防止をしていただ

いていますが、大きな地震などで落下する可能性が高いで

す。下にある水道坂は歩行者や車が多い場所です。事故防止

のため、町での撤去を考えていただけませんか。

道路課 近隣への聞き取りを行い、設置者と思われる方に通知しまし

たが、所在不明であり追跡が困難だったため、11月30日(火)

に町で撤去しました。

11

自転車が、水道坂のカーブを過ぎて直線にかかる部分からノ

－ブレーキ状態で下ってくるのを見かけます。転倒したら大

きな事故に繋がると思っているのですが。水道坂は死傷者事

故が発生しています。

住民課 水道坂については、急こう配のため自転車は降りて通行して

いただくように、注意看板を12月17日(金)に設置しました。

12

県道65号厚木・愛川・津久井線の角田117-1付近にある横断

歩道についてです。役場から中津方向に向けてカーブとなっ

ており、運転者が横断者を確認することが遅れ、事故に繋が

る可能性があります。また、高校生の自転車も結構スピード

出して通行しています。今年6月には、千葉県八街市の市道

で下校途中の児童の列にトラックが突っ込み、男女5人が死

傷する事故が起きています。未然防止のために、信号機の設

置などの対策を行い、通学者、歩行者の交通事故防止に向け

て検討ができませんか。

住民課 信号機の設置については、公安委員会が設置していることか

ら、これまでも厚木警察署に要望してまいりましたが、設置

基準に満たないため、この場所への設置はできないとの回答

がありました。町では、引き続き要望書を提出します。（令

和3年度中の要望箇所を取りまとめ、令和4年2月に提出予

定）

なお、道路管理者である厚木土木事務所が、交通事故防止の

ため、横断歩道手前にカラー舗装を実施しています。

13

幣山下平線の、幣山・石神社の付近の道路脇に、テレビ、タ

イヤ等が長期間に渡って放置されています。早めの対応をお

願いします。

環境課 現地確認の結果、道路区域に放置されており、隣接地権者か

ら聴き取り調査を行ったところ、不法投棄物と判明したた

め、12月24日(金)に撤去作業を実施しました。
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14

公民館などの整備事業に関わる要望書を提出する際、複数業

者からの見積もりが必要です。なかなか取りにくい実情もあ

ります。基準等の見直しを検討していただけませんか。

生涯学習課

財政課

町が行う事業は、町民皆さんの貴重な税金を原資としていま

すので、原則として一定の金額要件を超える全ての事業につ

いて、2社以上の見積り合わせ等による、経済性や効率性の

把握が必要不可欠となっています。

今後は、一定の事業費（10万円）を超えるものに限定する

など、各行政区の負担が軽減できるよう、令和４年度実施に

向け、調整を図ります。

15

箕輪耕地内の農道で道に迷った高齢者がおり、警察にお願い

して家に送り届けてもらいました。派出所または駐在所が不

在の場合、町でも同じように対応していただけるのでしょう

か。

高齢介護課 このたびは、高齢者の見守り支援にご協力いただきありがと

うございました。

ご質問の、派出所または駐在所が不在の場合については、法

の規定により、こうした方を発見したときには、まず警察署

などが保護しなければならないと定められておりますが、派

出所等が不在で警察署につながらない場合には、町に連絡を

していただければ適切に対応してまいります。

16

箕輪区として、高峰老人福祉センターで「いきいき健康100

歳体操」を行っています。テレビの液晶画面の劣化と思われ

るのですが、画面が暗くなっており、また、消えてしまう事

があります。交換等の対応をお願いできませんか。

高齢介護課 11月25日(木)に現場確認を行ったところ、カラオケやテレ

ビ・ＤＶＤ視聴に問題は見受けられなかったことから、明る

さの調整等を行いましたので、状況をみていただくようお願

いします。

なお、当該機種は通信カラオケのテレビとして設置していま

すので、今後、故障等の際には、契約業者による修理・交換

対応を行います。
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